
Aragón, parte de Cataluña en el Museo Sefardí de Toledo

Autor:

Data de publicació: 18-12-2013

El director del Museo Sefardí de Toledo, Santiago Palomero, ha expresado su "sorpresa" ante la queja presentada por una asociación cultural aragonesa por una información en la que aparece el Reino de Aragón dentro de los condados catalanes. Para este responsable del museo, esta inclusión se trata de algo "marginal" en un tema sobre los judíos en Al-Andalus.

EL PERIÓDICO 18/12/2013

El director del Museo Sefardí de Toledo, Santiago Palomero, ha expresado su "sorpresa" ante la queja presentada por una asociación cultural aragonesa por una información en la que aparece el Reino de Aragón dentro de los condados catalanes. Para este responsable del museo, esta inclusión se trata de algo "marginal" en un tema sobre los judíos en Al-Andalus.

Según explicó a Efe el director del Museo Sefardí, dependiente del Ministerio de Cultura, la queja la presentó en el mismo museo el pasado mes de noviembre uno de los miembros de la asociación cultural Rolde de Estudios Aragoneses. El propio Palomero les respondió en tiempo y forma con la pertinente explicación, en la que se mostraba dispuesto a cambiar el polémico mapa en la próxima remodelación del centro.

CUESTIÓN "MARGINAL"

Palomero indicó, no obstante, que la información que ha motivado la protesta de este aragonés forma parte de un panel explicativo sobre la historia de los judíos en Al-Andalus y, por tanto, el tema de los condados catalanes es algo "marginal" para el tema central que se trata.

Además, el director del museo precisó que en el mapa el territorio de los condados está "punteado", precisamente, para remarcar que se trata de fronteras cambiantes a lo largo de los siglos. De este motivo, considera que si esta "susceptibilidad histórica" puede dar problemas -- y puntualizó que tan solo ha recibido una queja entre los millones de visitantes que recibe el museo cada año-- no tiene inconveniente en retirar el mapa de la sala en la que se exhibe. En cualquier caso, "la susceptibilidad histórica" a la que se refiere es, en realidad, un error histórico, puesto que el Reino de Aragón nunca formó parte de los "condados catalanes".

QUEJA AL JUSTICIA

La asociación cultural Rolde de Estudios Aragoneses presentó una queja ante el Justicia de Aragón. Este la aceptó a trámite y la hará llegar al Defensor del Pueblo, por considerar "falsa" la información que aparece en el Museo Sefardí.

En los últimos años se han prodigado las imprecisiones históricas que han consistido en menospreciar la importancia histórica de la Corona de Aragón en detrimento de una supuesta hegemonía histórica y política de la Cataluña de la etapa medieval.

El Justicia pide corregir el término "corona catalano-aragonesa" en un libro de texto

El término aparece en uno de los epígrafes del manual de Lengua Castellana y Literatura, de la editorial Casals, con

sede en Barcelona.

Heraldo.es. ZaragozaActualizada 20/11/2013 a las 13:27

Etiquetas

Tergiversación de la historia de Aragón

Fragmento del libro erróneo

Como adelantaba en su edición de este miércoles HERALDO DE ARAGÓN, el Justicia, Fernando García Vicente, solicitará a un colegio de Zaragoza que explique a sus alumnos de Tercero de ESO que el término "corona catalano-aragonesa" que aparece en un manual de texto que se utiliza en el centro "no es verdad".

El Justicia se ha referido a este asunto en una rueda de prensa celebrada en Zaragoza ante una queja que ha recibido de un padre de un alumno de un colegio concertado de Zaragoza, que detectó que un libro de Lengua Castellana y Literatura de tercero de ESO incluía en el epígrafe el término "corona catalanoaragonesa".

Ante esta situación, García Vicente ha indicado que solicitará al colegio que explique a sus alumnos que lo que se dice en este manual "no es verdad", al tiempo que ha invitado a revisar y observar los libros, antes de elegirlos.

La "corona catalano-aragonesa" se cuela en el castillo de Morella

Leer más

Y vuelta la mula al trigo... con la 'corona catalanoaragonesa'

Leer más

"Porque sino, lo que pediremos será que se retire esa edición del centro y que, por cuenta del centro, se sustituya por otro", ha comentado García Vicente, quien ha añadido que lo que quiere es que "resplandezca la verdad".

Con este objetivo, se dirigirá también al Gobierno de Aragón para trasladarle la queja.

El término aparece en uno de los epígrafes del manual de Lengua Castellana y Literatura, de la editorial Casals, con sede